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「地域で暮らす」  

 校長  髙田 晶子  

 

 ９月下旬から開催されました市民体育祭では、２年生リードの新 

チームが見事に躍動し、大会最終日まで活躍する里中ウィークとな 

りました。今年の生徒会のスローガン「創～つくる～」：新たな里中学 

校をつくる、という思いの表れのように感じます。各会場で多くの保 

護者の皆様、保護者ＯＧの皆様から大きな声援をいただいたおかげで 

す。本当にありがとうございました。 

   

さて、１０月１２日（土）は台風１９号の接近に伴い里中学校は臨時休業となりました。 

昨年に引き続き計画しておりました自治会集会が開催できず、残念ではありましたが、次

の機会を探っていこうと考えています。出席の予定をしていただいておりました自治会長

の皆様には予定を入れていただき大変感謝申し上げます。 

自治会集会は、地域に根差した中学校として推進するための大きな視点と思っています。

今年は、この自治会集会を里中生にとってより身近なものとしてとらえられるよう、事前

に意識調査を実施しました。主な結果は次のとおりです。 

Q1 所属する自治会名を知っていますか？ 知っている １３％ わからない ８７％ 

Q2 自治会長さんの顔を知っていますか？ 知っている １９％ 知らない・他８１％ 

Q3 自治会の行事・イベントに参加したこ

とがありますか？ 
ある ２９％ ない ３０％ 

イベントがあるのかないのかわか

らない・家族が参加４１％ 

Q4 どのような事ができますか？ ①行事・イベントの裏方 ②防災活動 他 

Q5 回覧板を見たことがありますか？ 
ある ４７％ ない ２８％ 

家族が読んでい

る・他 ２５％ 

里中生からの質問に、「自治会とはどのような活動を行っているのですか？」「普段どう

いうことをしているのですか？」「自治会の人は足りているのですか？」「今後どのような

取組みをしていくのですか？」などがありました。調査結果やこれらの質問からも、地域

で暮らしている実感がまだ少ないことが分かります。他に、子ども会に参加していたこと

がある生徒は、自治会名や自治会長さんを知っている、と答えている比率が高く、地域の

中で関わりのある活動をしていることの大事さを感じました。 

これからの人生 100 歳時代には、地域のコミュニティが益々大切になってきます。大切

と分かっていても、大人になってからでは参加しにくいと感じてしまいます。地域の子ど

もたちは、学校における集団生活の中で人間関係作りを学んでいます。その力を地域のコ

ミュニティにも大いに活用し、力を発揮してもらいたいと願っています。 

里中だより 

からだを鍛え  心を磨く いつも仲間とともに 夢のある学校 


